

法政大学学術機関リポジトリ

HOSEI UNIVERSITY REPOSITORY

PDF issue: 2024-06-23

はじめに

(出版者 / Publisher)

法政大学沖縄文化研究所

(雑誌名 / Journal or Publication Title)

沖縄文化研究 / 沖縄文化研究

(巻 / Volume)

42

(発行年 / Year)

2015-03

はじめに

法政大学に沖縄文化研究所が創設されたのは一九七二年ですから、二〇一四年で四十二年になります。この間、本研究所は、沖縄研究の世界で大きな役割を果たしてきました。設立当初、まだ、沖縄研究を志す人たちのための研究組織が他になかった中で、文献や史資料を収集し、研究と交流と発表の場をつくり、多くの研究者を結び合わせる役割を果たしました。多くの研究成果がここで生まれ、また、多くの研究者がこの研究所を基盤として育ち、その後の沖縄研究の第一線を担いました。様々な学問分野にまたがる沖縄研究を、「沖縄学」と呼ばれる一つのジャンルとして確立することに研究所は大きく寄与したと思います。

研究所の設立のときから研究所とともに歩み、研究所長として、その発展に大きく貢献された諸先生が、最近あいついで亡くなりました。外間守善先生、山本弘文先生、武者英二先生、比嘉実先生です。沖縄研究そのものにとつて、また、沖縄文化研究所にとつても大きな損失です。諸先生の薫陶を受けた研究者や、親しくお付き合いのあった方々を中心に、亡くなられた諸先生のお仕事とお人柄を偲ぶとともに、今後の沖縄研究を担い発展させる責務を新たにしようと、『沖縄文化研究』の本号を特別号とし、追悼論文集を編むことに致しました。本編が、読者諸氏にとつて、多分野にわたる沖縄研究の成果と現状を反映し今後の研究に寄与する里程碑となっていることを祈念します。本追悼論文集編纂を最初にご提案下さった新里幸昭先生、沖縄から編集委員会にかけてきてくださった仲程昌徳先生と上原孝三先生、また、ご多忙中、編集と執筆でお力添え下さいました諸先生に厚く御礼申し上げます。

この追悼号を準備する過程で、研究所兼担所員の永瀬克己デザイン工学部教授が亡くなりました。永瀬先生は、武者英二先生とともに沖縄の民族建築に関わる研究を担ってこられました。本号には永瀬先生が生前にお書きなされた武者先生を追悼する文章を掲載しています。

改めて諸先生のご冥福をお祈りし、沖縄研究の発展のために今後とも力を合わせて精進していく決意を表明いたします。

二〇一四年十二月二十二日

法政大学沖縄文化研究所

「外間守善先生／山本弘文先生

武者英二先生／比嘉実先生」追悼記念特集号」編集委員会

屋嘉 宗彦

上原 孝三

梅木 哲人

竹内 重雄

仲程 昌徳

間宮 厚司